



EIFELVEREIN

Ortsgruppe
Rurberg - Woffelsbach e.V.

Bericht des Wanderwarts Klaus Mann zur Mitgliederversammlung 2019

Im Jahr 2018 haben wir für unsere Mitglieder an 35 Terminen 54 Veranstaltungen durchgeführt. Diese teilen sich auf in

- **35 Wanderungen** (19 GT und 16 HT)
- **1 10-tägige Wanderreise** mit insgesamt 15 Wanderungen
- **13 Radtouren** und
- **6 sonstige Veranstaltungen.**

1. Fußwanderungen (Ohne Nikolaus-W. und Wanderreise)

In 2018 haben wir wie im Vorjahr an einem Termin auch nur eine Wanderung mit einem Schwierigkeitsgrad angeboten. Wir haben allerdings wieder die Möglichkeit eröffnet, am Ende der Wanderung an dem „geselligen“ Teil teilzunehmen.

Teilgenommen haben 70 Mitglieder, 39 Mitglieder anderer OGN und 21 Gäste, allerdings leider wieder **nur 3** Jugendliche.

- Die meisten Wanderungen geführt haben Edith Kenter, Rosmarie und Roland Walter und Monika und Klaus Mann, wie in den Jahren davor auch.
- Die eifrigsten Wanderer waren:
Ulla Lauscher, Helga Mecking, Doris und Günter Tillmanns, Angela Gerhards, Edith Kenter und Roland Walter mit mindestens 10 Teilnahmen;
- und Rosmarie Walter, Hermann-Josef Reimer und Monika und Klaus Mann mit mindestens 20 Teilnahmen.

Die Strecke der 19 GT-Wanderungen und der 16 HT-Wanderungen betrug 325 km.

Die Wanderung mit dem größten Zuspruch war wiederum die Nikolauswanderung, das Ostereiersuchen und das „Fest der Cowboys und Indianer“, alles Veranstaltungen unserer Jugendwartinnen.

Davon abgesehen waren die größten Beteiligungen bei

- der Abschluss-Wanderung mit 38 (14 W. / 24 Nicht~W.),
- die JHV mit 30,
- die Früh-Wanderung mit 29,
- die Advents-Wanderung mit 25 (18 W. / 7 Nicht~W.),
- und die Rotweinwanderung, die Vulkan-W., Raifferscheid und Kranzvenn mit je knapp 20.
- Dabei nicht gezählt die je 2 Wanderungen mit Konzen und Monschau.

Das geringste Interesse fanden leider

- unsere Teilnahme an den 2 gemeinsamen Wanderungen mit der OG Konzen (nur je 4 TN);
- die Wanderung Nacht~, Glühwein~ und Spät-Wanderung mit je 5 bzw. 6 TN.

2. Wanderreise

Bei der von uns mit Unterstützung von Elfriede Läufer organisierten 10-tägigen Wanderreise ins Kleinwalsertal waren von insgesamt 28 Teilnehmern 6 aus unserer OG. Die Wanderführer Monika (leichtere) und Klaus Mann (schwerere Touren) wurden an 2 Tagen von einem einheimischen Wanderbegleiter unterstützt.

3. Radwanderungen

Wir haben 12 von geplanten 13 Radwanderungen durchgeführt. Die gefahrene Strecke war 550 km lang. Der kleine Teilnehmerkreis setzte sich aus 12 Mitgliedern, 2 Dauergästen und 5 Gästen zusammen. Die fleißigsten Radler waren Heiner Jansen, Helmut Hilger und Klaus Mann, die sich auch die Führung der meisten Touren geteilt haben und Hermann-Josef Reimer. Weitere Touren wurden von Brigitte Hilger, Dorit Krausen und Karl-Heinz Breuer geführt.

Zum Schluß:

Mein besonderer Dank gilt unseren engagierten Wanderführerinnen und Wanderführern. Sie haben mit

ihren Ideen die Wanderungen und Veranstaltungen geplant, organisiert und durchgeführt. Mit ihren Ideen und ihrem Engagement haben sie uns und Euch ein abwechslungsreiches Programm angeboten. Das gilt auch für das laufende Jahr!

Ausblick auf 2019

Seit Mitte Dezember 2018 standen alle Termine im Internet. Allen Mitgliedern, deren eMail-Adresse mir bekannt ist und die nicht der Zusendung nach DSGVO widersprochen haben, haben die Termine als elektronischen Kalender für PC bzw. Smartphone erhalten. Allen Mitgliedern haben wir das Heft mit der Einladung zu dieser JHV zugesendet:

An 36 Terminen sind 20 Tages- und 16 Halbtages-Wanderungen geplant. Davon sind wieder je 2 gemeinsam mit der OG Konzen und der OG Monschau. Die angebotenen Strecken sind in Summe etwa 333 km.

Die Halbtagswanderungen finden vorzugsweise am Mittwoch statt, die Ganztagswanderungen überwiegend am Sonntag.

Zu den o.g. Terminen kommen noch 14 Radtouren im Sommerhalbjahr. Angeboten werden unsere Touren jetzt für Pedelecs, dh. aber auch die geplanten Strecken erhöhen sich von 550 auf 680 km. Zusätzlich organisieren wir wieder mit Elfriede Läufer eine 10-tägige Wanderfahrt. Diesmal fahren wir wieder – wie schon 2016 und 2017 - im September nach Südtirol. ZZt. haben wir 38 Anmeldungen bzw. nur noch 2 DZ frei. 10 Mitglieder unserer OG sind angemeldet.

Was unsere Wanderführer anbelangt, so bedauern wir sehr, daß Roland Walter kürzer treten will. Wir freuen uns aber gleichzeitig, daß Karin Wisgens wieder und Hermann-Josef Reimer und Günter Tillmanns neu Wanderungen führen. Auch bei den Radwanderern bereichern Dorit und Norbert Krausen und Karl-Heinz Breuer mit Ihren Ideen unser Programm.

So sind wir hinsichtlich unserer Wanderführer gegenüber anderen OGn gut aufgestellt.

Zum Schluß wiederholt die drei Hinweise:

- **Anmeldungen:** aus organisatorischen Gründen haben wir auch dieses Jahr wieder für einige Veranstaltungen Anmeldetermine vorgesehen; sollte jemand auch **nach Terminalschluss** noch Interesse haben, so sollte sie/er sich mit dem genannten Ansprechpartner in Verbindung setzen.
- Auch in diesem Jahr gibt es wieder den **Wander - Fitness – Pass** vom Deutschen Wanderverband zur Dokumentation der persönlichen Wanderstrecken mit einem Mitglieds-Verein und zur Erlangung des Wanderabzeichens. Wer Interesse hat, melde sich bitte bei mir; wir führen eine Tabelle, in der wir die einzelnen Leistungen dokumentieren und über den Hauptverein melden.
- Alle Termine stehen auch auf unserer homepage im Internet. Sollten sich Änderungen ergeben, so ist die homepage (fast) immer sehr aktuell; Unsere Aushänge an der Wendelinuskapelle in Woffelsbach sowie an der Kirche und im Info-Point in Rurberg werden möglichst aktuell gehalten; die Aushänge in der Sparkasse und in den Lokalen werden nur 2 * im Jahr aktualisiert. Alle geplanten Änderungen werden an die AN/EZ und an den Wochenspiegel gegeben. Eine Garantie für eine – rechtzeitige und richtige – Veröffentlichung haben wir allerdings nicht.